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Compte-rendu du Conseil d’UFR 

Des Sciences de Santé 

Lundi 25 novembre 2024 

 

Présents : Marc MAYNADIÉ, Victorin AHOSSI, Florence BOUYER, Amandine CHIRADE, Mathis FOURCHE, Marc 

GARRETA, Philippe GUERIT, David GUILLER, Caroline HOUTMANN, Éric LESNIEWSKA, Alexandre MELOUX, Franck 

MENETRIER, Pablo ORTEGA-DEBALLON, Maxence ROUILLAT, Luc THOMAS. 

Via teams : Anaïs CARNET, Jean-Marie HEYDEL, Davy LAROCHE, Alexia ROULAND. 

 

Procuration : Vanessa COTTET à Marc MAYNADIE, Laurence DUVILLARD à Marc MAYNADIE, David ERIMUND à 

Amandine CHIRADE. 

 

Excusés : Philippe FAGNONI, Agnès JACQUIN-PIQUES, Cyprien GUILLOT, Céline LAURENT, Marie-Catherine 

MORGANT, Maxime SAMSON, Christine TOURNAY, Catherine VERGELY. 

 

Absents : Guillaume BELTRAMO, Véronique BERTAUX-CHARVOLIN, Anne-Lucie BOULANGER, Dimitri CHESNEAU, 

Léonard DE ALMEIDA-GIROD, Hervé DEVILLIERS, Valentin DERANGERE, Géraud DUCOIN, Marjolaine GEORGES, 

Anaïs GOUTERON, Marie-Pierre GUENFOUDI, Héloïse HEULIN, Gautier HUREAU, Didier HONNART, Yamina KROUK, 

Mai-Li LADRANGE, Romane LARIVE, Anaïs LOUISET, Katia MAZALOVIC, Hugo MOREY, Thomas MOUILLOT, Thierry 

MOULIN, Romane PHILIPPOT, Lucie PORTERET, Valentine REMY, Françoise TENENBAUM, Alexis SIMONOT, Angela 

STRATAN, Claire TINEL, Pierre VANDERMAESEN, Camille VERGNON, Maéva WENDREMAIRE, Narcisse 

ZWETYENGA. 

 

Rappel de l’Ordre du jour 

 

I- Approbation du compte rendu du Conseil d’UFR du 29.10.2024 

II- Informations générales – Textes 

III- Finances  

IV- Scolarité : 
 Odontologie : Validation du compte-rendu du Comité pédagogique du 12.11.2024 
 Médecine : Validation du compte-rendu du Conseil pédagogique du 14.11.2024 

V- Points divers :  
 Refonte du pôle de stage externat 

VI- Questions des étudiants 

VII- Questions diverses 
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La séance en présentiel en salle R01 et en visioconférence est ouverte à 17 h 00 par le Professeur MAYNADIÉ, Doyen 

de l’UFR Santé. 

 

I. Approbation du compte-rendu du Conseil d’UFR du 23.10.2024 

Le compte-rendu du Conseil du 23.10.2024 est validé à l’unanimité.  

 

II. Informations générales / textes officiels 

Informations générales : 
 
Le Pr Maynadié informe les membres du conseil que la Journée pédagogique de Pharmacie se déroulera le 
12/12/2024 et remercie la circonscription de Pharmacie pour l’invitation. 
 

 
Lecture des décrets, arrêtés, circulaires : 
 
1/Circulaire du 20 septembre 2024 relative au Mouvement interne des personnels enseignants titulaires du 

second degré et ses annexes.  

Les opérations de demande de mutation interne se dérouleront du 1er au 11 octobre 2024.  

Publié par l’Ub. 
 

2/Arrêté du 8 octobre 2024 fixant pour les années 2024 à 2026 les taux de promotion dans les corps des 
professeurs des universités-praticiens hospitaliers et des maîtres de conférence des universités-praticiens 
hospitaliers des centres hospitaliers et universitaires (disciplines médicales, odontologiques et pharmaceutiques) 
et des enseignants de médecine générale NOR : ESRH2425604A 
Les taux de promotion permettant de déterminer le nombre maximum d’avancements de grade pouvant être 
prononcés au titre des années 2024 à 2026 dans les corps des PUPH et des MCU-PH des disciplines médicales, 
odontologiques et pharmaceutiques et des personnels enseignants des universités de médecine générale en 
application du décret du 1er septembre 2005 susvisé figurent dans les annexes au présent arrêté. 
 
Les dispositions du présent arrêté entrent en vigueur à compter du 1er septembre 2024. 

 

3/Arrêté du 18 octobre 2024 portant modification de l’arrêté du 21 décembre 2021 relatif à l’organisation des 
épreuves nationales donnant accès au troisième cycle des études de médecine NOR : ESRS2426506A 
Modifie l’arrêté du 21/12/2021 sur l’organisation des ECOS. 
Entre en vigueur à compter du 01/11/2024. 
En annexe : Valorisation du parcours de formation (Plafond fixé à 60 points). 
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4/Arrêté du 28 octobre 2024 modifiant l’arrêté du 5 août 2024 modifié relatif à l’élection des membres du Conseil 
national des universités pour les disciplines de santé NOR : ESRH2428370A 
Modifie l’arrêté du 05/08/2024 concernant l’élection des membres du CNU disciplines SANTE. 
L’affichage dans chaque établissement des résultats du premier tour de scrutin et du nombre de sièges restant à 
pourvoir pour l’éventuel second tour de scrutin a lieu le vendredi 29 novembre 2024. 
L’affichage dans chaque établissement des résultats du second tour de scrutin a lieu le vendredi 20 décembre 2024. 
 
Les résultats définitifs peuvent être consultés sur le site internet https://www.enseignementsup-
recherche.gouv.fr à la rubrique « ressources humaines », « concours, emploi et carrières » puis « personnel 
enseignant du supérieur et chercheurs », « les enseignants-chercheurs des disciplines de santé », « Conseil national 
des universités pour les disciplines de santé », dès la fin des opérations de dépouillement. 

 

5/Arrêté du 31 octobre 2024 fixant les dates et les modalités de dépôt des demandes de mutation inter 
académiques pour la rentrée 2025. 
Les demandes d’affectation ou de mutation dans le cadre du mouvement inter-académique pour la rentrée 2025 
présentées par les professeurs de chaire supérieure, agrégés, certifiés, adjoints d’enseignement, professeurs et 
chargés d’enseignement d’éducation physique et sportive, professeurs de lycée professionnel, conseillers 
principaux d’éducation, psychologues de l'éducation nationale, devront être formulées par l’outil de gestion 
internet dénommé « I-Prof » rubrique « les services/SIAM » du 6 novembre 12 heures au 27 novembre 2024 à 12 
heures. 

 

6/Circulaire du 04 novembre 2024 relative à la campagne de recensement des demandes de congés pour 
recherches et conversions thématiques (CRCT) au titre de l'établissement - campagne 2025. 
La phase de dépôt des candidatures se déroulera du lundi 06 janvier 2025 (10h) au vendredi 21 février 2025 (16h) 
sur l'application NAOS, via le portail GALAXIE. 
Publié par l’Ub. 

 

7/Circulaire du 04 novembre 2024 relative aux congés pour projet pédagogique – campagne 2025. 
La campagne de recensement des demandes de CPP sera ouverte du lundi 06 janvier 2025 (10h) au vendredi 21 
février 2025 (16h) sur l'application NAOS, via le portail GALAXIE. 
Les dossiers seront à transmettre au SPE aux directeurs des composantes avant le 10/3/2025. 

Publié par l’Ub. 

 

8/Arrêté du 13 novembre 2024 portant ouverture des examens cliniques objectifs structurés donnant accès au 
troisième cycle des études de médecine au titre de l’année universitaire 2025-2026. 
NOR : MSAN2430890A 
Le CNG transmet par voie dématérialisée la liste des candidats admis  
L’arrêté fixe l’organisation et les calendriers des ECOS  2025-2026 : 

- Une session unique les 20 et 21/05/25 
- 5 stations sont organisées 
- La durée unitaire d’une station est de 10 min pour 8 min d’épreuve 
- La date prévue de reprogrammation si nécessaire est le 22/05/2024  
- Délibération du jury : 06/06/2025 
- Empêchement /demande de report de participation 
- Composition du dossier de demande d’aménagement et adaptation des stations ECOS pour les 

candidats en situation d’handicap 
L’arrêté en ligne sur le site Légifrance n’est pas complet. 
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9/Arrêté du 19 novembre 2024 fixant le calendrier d’organisation dans les universités ou établissements de la 
seconde session des épreuves dématérialisées donnant accès au troisième cycle des études de médecine au titre 
de l’année universitaire 2025-2026 NOR : MSAN2431440A 
Fixe le calendrier de la seconde session des EDN 2024-25, du 14 au 16 janvier 2025. 

 

10/Fiche informative du ministère de la santé et de l’accès aux soins et MESR_Modificatif Statuts des HU : 
erratum de la fiche ministérielle. 
Nouvelle fiche récemment corrigée par le ministère concernant les récentes avancées apportées au statut des HU. 
L'erratum porte sur le paragraphe "3i - cotisation de retraite sur les émoluments hospitaliers". 
La nouvelle rédaction se substitue à l'ancienne version qui était inexacte et réductrice puisqu'elle indiquait : 
"Depuis le 1er septembre 2024, les HU cotisent à l'IRCANTEC à hauteur de 40% de leurs émoluments hospitaliers 
et des primes afférentes. 

 
III. FINANCES 

Points inscrits à l’ordre du jour pour vote du Conseil : 

1. Convention de financement de l’ARS : complément de salaire pour la création d’un poste de 
pédopsychiatre, soit une recette de 11 600 €. 

 
2. Convention de formation professionnelle : le Centre d'Enseignement des Soins d'Urgence (CESU 21) 

accueille 30 étudiants de Maïeutique de l'université de Bourgogne pour une formation aux gestes et 
soins d'urgence de niveau 2 (AFGSU 2). Durée : 5 jours sur l’année universitaire 2025/2026.  Le coût 
de la formation est de 200,00 € par participant, soit pour 30 participants, un coût de 6 000 € HT ; le 
CESU 21 n’est pas assujetti à la TVA. 
 

Tous ces points sont votés à l’unanimité. 
 

IV. SCOLARITÉS 

 

• Odontologie : 

La parole est donnée au Pr. AHOSSI afin de présenter les différents points évoqués au dernier comité pédagogique 

d’Odontologie du 12.11.2024 (cf. compte-rendu en annexe) 

 

I. Bilan ouverture de la 4ème année en clinique 

Le professeur explique que le mise en route a été un peu compliquée car le site se trouve dans l’ancienne école de 

sage-femmes et l’accueil des patients pour débuter se trouvait en hall B.  

L’absence de fléchage la première semaine a retardé l’arrivée des patients. 

Les secrétaires avaient reçu une information erronée notamment sur le fait que les patients devaient se présenter 

avec un courrier de leur médecin traitant ou de leur chirurgien-dentiste, ce qui n’était pas nécessaire. 
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En 2024, sept nouveaux sites d’odontologie ont ouvert avec les mêmes commandes de matériel. Cela a provoqué 

une rupture de stock chez les fournisseurs.  

L’orientation pour la prise en charge des soins des patients a dû être clarifiée : 

• L’odonto 1 : patients sur des brancard ou des lits, patients polymédiqués ou polypathologiques, 

enfants. 

• L’odonto 2 : patients valides.  

 

Un portfolio que les étudiants et les encadrants doivent remplir a été mis en place. 

Les étudiants de 4ème année sont très motivés et courageux. Ils possèdent un bon niveau technique et sont très 

appréciés.  

 

II. Modifications à prévoir pour les fiches filières 2025/2026 

Une journée au mois de Mars est prévue pour retravailler le contenu des fiches filières. Celles utilisées actuellement 

sont issues des maquettes de l’Odontologie de Nancy et elles ne sont pas forcément adaptées aux besoins. 

Il a été proposé de mettre en place une UE pour l’Initiation à la recherche numérique en santé. Elle sera prise en 

charge par Mme BAS et M. LELEU.  

Le volume horaire sera à définir : 

• 15h de CM, 15h de TD pour l’initiation à la recherche. 

• 20h TD pour l’anglais, dispensé par Mme Raphaëlle CIMATTI  

• 15h TD pour le PIX niveau 2 santé, à voir avec l’UFR. 

Le Pr Maynadié indique qu’il faudra contacter Mme Anne-Sophie MARRIET, qui s’en occupe. 

Une journée de travail est prévue le 20/02/2025 pour retravailler sur les maquettes, organisée comme suit : 

• Le matin : travail sur les modules cours théoriques non odonto 

• L’après-midi : tout ce qui concerne l’odontologie 

L’objectif est de se recentrer sur l’essentiel. 

 

III. Stages hors Odontologie 

Le Pr AHOSSI explique que chaque année les étudiants ont l’obligation d’effectuer des stages dans des services 

hors odontologie. L’an passé, il a écrit à chaque chef de service pour leur demander d’accueillir des étudiants dans 

leurs services. 

Des réponses positives ont été reçues : 

• Maxillo : 2 étudiants en même temps 
• Médecine interne : 2 étudiants en même temps 
• Rhumatologie : 2 étudiants en même temps 
• Pédiatrie : 2 étudiants en même temps 
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• Cardiologie : 2 étudiants en même temps 
• ORL : 2 étudiants en même temps 

Des réponses sont attendues encore des services de gastro-entérologie et de néphrologie. 

 

IV.  Informations diverses 

Des journalistes du Magazine de la santé de France 5 ont effectué un reportage le 8 novembre 2024 au CHU et à la 

Fac. La diffusion est prévue au mois de décembre 2024. Un retour sera fait avant la diffusion par la reporter. 

Le travail avec la sécurité sociale et l’académie pour la médiatisation des actions de sensibilisation bucco-dentaire 

dans les écoles a continué cette année. Cette séance de sensibilisation collective s’est tenue le vendredi 15 

novembre 2024 au sein de l’école Jacques-Prévert à Talant, elle permet de donner un socle de connaissance aux 

enfants et d’inciter par la suite, le recours à l’examen bucco-dentaire en cabinet dentaire. 

Le Pr AHOSSI explique que les étudiants sont motivés, ils possèdent la bonne approche pour sensibiliser les jeunes 

élèves à une bonne hygiène dentaire. Certains écoliers n’avaient jamais vu encore de fauteuil dentaire. 

Une discussion s’installe entre les membres du conseil à ce sujet : 

Question du Pr Maynadié : est-ce que cela rentre dans le cadre du service sanitaire ? 

Réponse du Pr Ahossi : non, c’est un plus. 

 

Les nouveaux locaux de l’odontologie du CHU seront livrés le 01/07/2025. 

 

Concernant les référentiels internat, ils seront achetés par la circonscription d’odontologie. Un sondage a été fait 

en début d’année auprès des étudiants et 7 seraient intéressés pour les obtenir. 

 

V. Questions diverses 

Après discussions avec les étudiants de 4ème année lors du comité pédagogique, le Dr Leuleu divisera ses cours en 

deux pour les rendre moins denses et permettre ainsi une meilleure assimilation. 

Le Pr Maynadié demande au Pr Ahossi de refixer une date de rencontre à l’UFR de Santé avec le Doyen Odontologie 

de Paris pour début 2025. 

 

Le compte-rendu du comité pédagogique odontologie est validé à l’unanimité par les membres du conseil. 

 

• Médecine : 

Le Pr Maynadié reprend la parole afin de présenter les différents points évoqués au dernier comité pédagogique 

de Médecine du 14.11.2024 (cf. compte-rendu en annexe) 
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I. Refonte pôle de stage – Externat 

 

Le Pr Maynadié informe que ce point sera présenté plus en détail par Mr Roulliat lors du point « VI Questions 

diverses » de l’ordre du jour. 

 

 

II. Renouvellement de la Taskforce MM2 

  

Le Dr Rouland, qui s’occupe de la Taskforce, a informé le comité du renouvellement de l’équipe : 

- Guillaume Beltramo va être remplacé par Arnaud Magallon / Quizz et Tchat 

- Matthieu Blot va être remplacé par Hélène Greigert / Wooflash. 

 

Une réunion va être organisée auprès des MCU, PHU et les CCA de troisième année pour les motiver à participer 

à cette Taskforce. 

 

III. Participation épreuve nationale d’ECOS TACFA pour DFASM3 

 

Il a été évoqué lors du comité pédagogique la participation des étudiants à un tutorat pour l’apprentissage des 

ECOS : « les ECOS TACFA (Tutorat Associatif pour des Conférences en FASM) » 

Le TACFA est un tutorat proposant une préparation aux EDN totalement gratuite et disponible pour l’ensemble des 

externes français. Ces conférences sont réalisées par des Internes ou des Chefs de clinique. 

 

Le Pr Maynadié présente les points de ce projet :  

- 1 entrainement blanc par an à partir de la semaine du 14 avril  

- 5 stations (préparées par l’équipe TACFA, sujets relus par des U)  

- Durée sur 1 ou 2 journées selon les possibilités locales, en partageant la promo en 2.  

- Participation de 31 FAC voire 32 avec Dijon.  

- Les Patients Simulés seraient des étudiants 

- Des points de parcours pourraient être accordés aux participants dans certaines FAC. 

- Une grille d’évaluation disponible sur google form 

 

Il avait été décidé qu’une réunion devait être organisée avec Mr Daubigney, Mr Erimund et Mme Stratan, le Pr 

Maynadié interroge Mme Chirade à ce sujet. 

 

En réponse, elle explique que la réunion s’est déroulée la semaine dernière.  

La participation des étudiants de l’UFR sera réalisable si les sujets sont disponibles avant le mois d’avril 2025 par 

rapport à la disponibilité des locaux. Le Pr Blot attend un retour de son interlocuteur TACFA. 

Il faudra une participation suffisante des étudiants MM3 aux épreuves d’entrainement et également celle les 

étudiants MM1-MM2 pour la mise en place des stations, pour jouer les patients simulés, etc… 

 

Le Pr Maynadié remercie Mme Chirade pour ces informations. 
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IV. Validation permanente du report des stages MM3 après les ECOS pour les étudiants avec 

rattrapage des rangs A 

 

La pérennisation du report des stages MM3 après les ECOS pour les étudiants avec « rattrapage des rangs A » a été 

demandée par les étudiants.  

Cette demande de report avait été adoptée à l’unanimité par le comité pédagogique. 

 

V. Changement de coordonnateur pour le DES de Médecine et Santé au travail Tutorat  

 

Depuis le 1er novembre, le nouveau coordonnateur pour le DES de Médecine et Santé au travail est le Dr Marc-

André GOLTZENE (Besançon), en remplacement du Dr Ester SZWARC (Besançon). 

 

VI.  UMDPCS : validation intégration DU Addictologie 

La demande de l’’UMDPCS a été accordée pour que le DU d’addictologie puisse intégrer le processus de certification 

commune à l’ensemble des DU/DIU d’addictologie au répertoire spécifique de l’agence nationale « France 

compétences ».  

 

Le comité pédagogique de médecine est validé à l’unanimité par les membres du conseil. 

 

V. QUESTIONS DES ETUDIANTS 

Etat néant 

 

VI. QUESTIONS DIVERSES 

 
 Refonte du pôle de stage externat 
 

La parole est donnée à Mr Roulliat qui explique que le principe de ce projet est de pouvoir travailler sur 

l’organisation des pôles de stages d’externat. 

 

Actuellement, l’organisation est constituée de 4 grands pôles de stage et chaque pôle est composé lui-même de 2 

hémipôles. 

Les externes passent sur l’ensemble des hémipôles au bout des 2 premières années (MM1-MM2) et au cours de la 

6ème année.  

 

Ce système a été mis en place pour :  

- Respecter les stages obligatoires qui sont définis par l’arrêté du second cycle (chirurgie, d’urgence, 

médecine générale) 

- Découvrir les grandes familles de spécialités médicales pour mieux définir le projet d’internat 

- Affiner progressivement le projet de spécialité pour le concours de l’internat 

 

 



 

9 
 

 

 

Un certain nombre de difficultés sont ressorties ces dernières années : 

- Évolution progressive des terrains de stages sans cohérence spécifique  

- Impact de la R2C : la place des stages en 6ème année s’est considérablement renforcée ainsi que de la 

présence en stage des externes 

-  La forte augmentation des promotions depuis près de 10 ans  

- Un effet de redoublement en progression qui impacte les terrains de stage 

 

Les ambitions de ce projet sont de : 

- Diminuer la pression en nombre d’externes dans les services du CHU  

- Développer le maillage territorial de la formation clinique des externes en renforçant les stages en 

périphérie (enjeu sur la découverte des territoires qu’il serait intéressant d’évaluer) 

- Élargir la découverte du système de soins des externes  

- Accompagner le développement de l’universitarisation du territoire  

 

Une réorganisation des terrains de stage est proposée sur la base des groupes de DES avec : 

 - Inclusion d’un deuxième stage de périphérie durant l’externat.  

 - Inversion pôle 2 et pôle 3  

 - Peu de modifications dans le pôle 1  

 - Absence du minimum d’accueil dans de nombreux terrains  

 - Difficulté de l’estimation du fait des redoublants qui sont impossible à prévoir  

 - Nécessité de maintenir un tableau dynamique d’année en année en fonction de la taille des promotions 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mr Roulliat présente et explique le tableau de répartition des stages, il précise qu’il a pris en compte également les 

chiffres de Mme Perrin-Louvrier.  

Une discussion s’engage à ce sujet. 
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Le Pr Ortega-Degallon remarque que les services ne sont pas spécifiés et qu’il serait important de le préciser pour 

que l’étudiant ne refasse pas un stage dans la même spécialité à deux endroits différents. 

Le Pr Maynadié remarque qu’il faut faire un recensement des dossiers d’agréments de tous les services afin 

d’assurer une formation et un accompagnement de qualité. 

Il aimerait qu’un outil commun comme une base de gestion soit créé par un étudiant pour faire le point des 

agréments. Un certain nombre de critères automatiques peut être défini pour en faciliter la gestion globale. 

Le Pr Maynadié demande le nombre d’inscrits par promotion à Mme Chirade : 

- MM3 : 249 étudiants (inclus qui n’ont pas validés le rang A) 

- MM2 : 303 étudiants dont 33 redoublants 

 

Si le nombre de redoublants augmente dans les années à venir, il risque de ne pas y avoir assez de places pour les 

stages. 

Le Pr Maynadié suggère que la scolarité affecte d’office les étudiants redoublants en stage de périphérie, sans choix. 

Mr Roulliat transmettra le tableau au Pr Charles pour le présenter lors du Comité Gardes et Stages ainsi qu’à Mme 

Stratan, Mme Perrin-Louvrier, … 

 

 Journée DIAB’OLO RUN  

Le Dr Rouland explique aux membres du conseil que la 1ère édition de la journée « Diab'olo Run » s’est déroulée le 
24/11/2024 à Saint Apollinaire.  

C’est un évènement sportif destiné à mieux faire connaître le diabète, mais aussi à promouvoir l'activité physique 
pour tous, quel que soit le niveau, l’âge ou l’expérience. Il a regroupé une marche, des courses enfants et un relais 
en duo. Environ 300 personnes ont participé à cette demi-journée notamment des personnels du CHU et de l’UFR 
de santé, il y a eu également beaucoup de visiteurs sur le site malgré une météo capricieuse. 

Plusieurs stands de partenaires étaient présents pour sensibiliser le public : 

- Des laboratoires prestataires de santé : démonstration de matériels en lien avec le diabète 
- Le service de tabacologie : prévention et information autour du sevrage tabagique 
- L’association de diabète de la Côte d’Or  

Le Pr Maynadié remercie Alexia Rouland pour cette présentation. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Doyen lève la séance à 18h50. 
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ANNEXES 


